
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 14 по 20 апреля 2018 года 

 

За период с 14 по 20 апреля 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 63 публикациях СМИ (без учёта поздравлений). 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

 

16 апреля 2018 года председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов провёл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата краевого парламента (телеканал "26-РЕГИОН"                  

сюжет от 16 апреля 2018г.)  

На планерке отметили, что пятидневка будет посвящена подготовке во-

просов в повестку дня апрельского заседания. В их числе изменения в админи-

стративное законодательство в связи с проведением на Кавминводах экспери-

мента по введению курортного сбора, пишет газета "Ставропольская правда" 

№ 41 от 17 апреля 2018г. 

О деятельности комитета  по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму рассказал заместитель председателя краевого 

парламента Виктор Гончаров.  

Юрий Белый, возглавляющий комитет по бюджету, налогам и финансо-

во-кредитной политике, проинформировал об итогах  проведения выездного 

совещания в городе-курорте Железноводске. Как прозвучало, в этом году реги-

он недополучил 500 миллионов рублей. За увеличением финансирования пар-

ламентарии намерены обратиться к Губернатору, а также привлекать в качестве 

спонсоров владельцев крупных санаториев (в сюжете телеканала "Своё ТВ" 

от 16 апреля 2018г.) 

Своё заседание проведёт и комитет по законодательству, государствен-

ному строительству и местному самоуправлению. Будут рассмотрены измене-

ния в ряд законодательных актов края и проект закона о губернаторе Ставропо-

лья. Об этом сообщила председатель комитета Светлана Терехова. 

Председатель комитета социальной политике и здравоохранению Вален-

тина Муравьёва рассказала об участии членов комитета в различных меропри-

ятиях, которые состоялись в крае на прошлой неделе.  

О работе  комитета по образованию, культуре, науке, молодёжной поли-

тике, средствам массовой информации и физической культуре проинформиро-

вал Игорь Лавров. Как отметил заместитель председателя комитета, в ходе 

предстоящего заседания  будет изучена информация о развитии спортивной 

инфраструктуры края в 2018 году. Также запланировано рассмотрение законо-

проектов, направленных на  регулирование ряда вопросов в области культуры и 

оказание поддержки многодетным семьям. 

Председатель комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь отметил, что готовится 



"парламентский час", в рамках которого депутатам будет представлена инфор-

мация об обеспечении безопасности жителей края в период весенних паводков. 

Также на апрельском заседании Думы планируется изучить информацию, свя-

занную с пожарной безопасностью на объектах с массовым пребыванием лю-

дей. Предварительно эти и другие вопросы будут рассмотрены на предстоящем 

заседании комитета.  

Иван Богачёв, возглавляющий комитет по аграрным и земельным вопро-

сам, проинформировал об итогах совещания по вопросу внесения изменений в 

постановление краевого парламента "О создании лесопаркового зелёного пояса 

города Ставрополя и его площади". Также была озвучена информация и о со-

стоянии ряда рек и вероятности весенних паводков.  

Председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ Игорь Андрющенко рассказал об итогах рассмотрения вопросов в рам-

ках состоявшегося на прошлой неделе заседания. Обсуждались, в частности, 

изменения в краевой закон, регулирующий вопросы организации транспортно-

го обслуживания населения.  

Традиционно Геннадий Ягубов обратил внимание депутатов на ряд ак-

туальных вопросов.  

Так, спикер отметил, что федеральным правительством принято поста-

новление по повышению качества услуг ЖКХ. Эта тема находится под посто-

янным контролем депутатского корпуса, поэтому необходимо  совместно с 

профильными ведомствами провести совещание, посвященное вопросам управ-

ления многоквартирными домами, с учётом внесенных изменений в  соответ-

ствующие нормативные правовые акты.  

Также председатель Думы остановился на теме  перехода предпринима-

телей на новый порядок работы с использованием онлайн-касс. В этой связи он 

отметил, что эти цели в бюджете края  предусмотрено более 600 миллионов 

рублей. Эта сумма направляется в муниципальные образования. Данный про-

цесс спикер попросил взять на контроль профильный парламентский комитет.   

Еще одной темой стала поддержка сельского хозяйства. 

В ходе совещания депутатами были подняты темы своевременного за-

вершения отопительного сезона (в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 16 апре-

ля 2018г.), участия в работе федеральных и общественных структур, а также 

подготовки к 73-й годовщине Великой Победы. 

 

Извещение о проведенном 9 апреля 2018 года рабочем совещании под 

председательством Г.В. Ягубова опубликовала газета "Голос времени" № 28 

от 14 апреля 2018г. 

 



Заседание Совета Думы Ставропольского края 

 

Под председательством спикера краевого парламента Геннадия                  

Ягубова состоялось восемнадцатое заседание Совета Думы СК1 (в сюжете 

телеканала "Ставрополье.TV" от 19 апреля 2018г.). 

Участие в нем приняли первый зампред Думы Дмитрий Судавцов,            

вице-спикеры парламента Виктор Гончаров, Александр Кузьмин и Ольга 

Дроздова, депутаты Валерий Назаренко, Юрий Белый, Валентина                  

Муравьева, Юрий Гонтарь, Игорь Андрющенко, Иван Богачев, Светлана 

Терехова, Игорь Лавров, Валентин Аргашоков. 

Члены Совета рассмотрели вопросы, которые будут внесены на очеред-

ное двадцать первое заседание Думы Ставропольского края. В рамках пленар-

ного заседания принято решение провести «правительственный час» по вопро-

сам подготовки и обеспечения безопасного прохождения паводкового периода 

2018 года на территории Ставропольского края, а также об обеспечении пожар-

ной безопасности на объектах с массовым пребыванием людей в Ставрополь-

ском крае. Для участия в обсуждении второго вопроса Советом Думы принято 

решение пригласить владельцев и руководителей крупнейших торговых цен-

тров края и глав муниципальных образований Ставрополья. 

Кроме того, депутаты заслушают отчёт о деятельности Контрольно-

счётной палаты Ставропольского края за 2017 год. В повестку заседания также 

вошли вопросы о внесении изменений в краевые законы «О некоторых вопро-

сах розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных тонизирую-

щих напитков на территории Ставропольского края, внесении изменений в За-

кон Ставропольского края «Об административных правонарушениях в Ставро-

польском крае» и признании утратившими силу отдельных законодательных 

актов Ставропольского края», «О бюджете Территориального фонда обязатель-

ного медицинского страхования Ставропольского края на 2018 год и плановый 

период 2019 и 2020 годов», «О мерах социальной поддержки многодетных се-

мей» и другие. 

Всего в повестку дня думского заседания, которое состоится 26 апреля, 

внесено шестнадцать вопросов. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В краевом парламенте состоялось расширенное совещание в режиме 

видеоконференции с федеральными органами исполнительной власти и 

органами государственной власти субъектов Российской Федерации2, на 

котором обсудили проект федерального закона «О государственном контроле 

(надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации». 

Участие в конференции приняли председатель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов, депутаты Виктор Гончаров, Александр Кузьмин, 

                                                           
1 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19620-povestka-zasedaniya-dumy-sformirovana.html  
2 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19602-obsuzhdenie-gosudarstvennogo-kontrolya-v-shirokom-

formate.html  
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Игорь Андрющенко, Юрий Белый, Валентина Муравьева, Светлана Тере-

хова и Виктор Надеин. 

Звучало, что основная цель реформы контрольно-надзорной деятельности 

– снижение избыточного вмешательства контролирующих органов федерально-

го, регионального и муниципального уровня в деятельность индивидуальных 

предпринимателей и организаций. 

В рамках видеоконференции на связь вышли представители Санкт-

Петербурга, Севастополя, Архангельской, Владимирской, Нижегородской, Ро-

стовской областей, республик Алтай и Татарстан. Выступающих интересовали 

вопросы, касающиеся введения риск-ориентированного подхода в контрольно-

надзорной деятельности, введения системы проверочных листов, формирова-

ния единых перечней видов проверок и контрольных органов. 

Вице-спикер Думы Ставрополья Виктор Гончаров обратил внимание 

коллег из федерального центра на необходимость ухода от системы оценки 

контрольно-надзорной деятельности, в основе которой лежит учет количества 

проведенных проверок, а также на целесообразность создания эффективной си-

стемы профилактики нарушений со стороны предпринимателей. Представители 

министерства экономического развития Российской Федерации отметили, что 

именно эти цели и преследует предполагаемое обсуждаемым проектом закона 

разграничение разрешительных и контрольных функций ведомств. 

В завершение мероприятия представители верхней палаты Федерального 

Собрания Российской Федерации призвали регионы к активному участию в 

подготовке поправок к проекту закона о государственном и муниципальном 

контроле. Обсуждаемый законопроект в феврале текущего года был принят 

Государственной Думой в первом чтении. Сейчас идет процесс обобщения по-

ступивших предложений по изменению текста документа. Проект закона в 

окончательной редакции в Государственной Думе планируется принять до за-

вершения весенней парламентской сессии. 

 

Вице-спикер Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов при-

нял участие в очередном заседании правительства3 » (в сюжетах телекана-

ла "Своё ТВ" от 18 апреля 2018г., телеканала "Ставрополье.TV" от 18 ап-

реля 2018г.) 

В начале заседания был рассмотрен вопрос об исполнении бюджета 

Ставропольского края за 2017 год. Доходы краевой казны составили 94,9 млрд. 

рублей, расходы – 92,9 млрд. рублей, профицит – 1,9 млрд. рублей. План по до-

ходам исполнен на 100%. В минувшем году более 5 млрд. рублей дополнитель-

но направили на социальную сферу, в том числе, на развитие физкультуры и 

спорта. 

В преддверии купального сезона обсудили вопрос обеспечения безопас-

ности людей на водных объектах и организации мест массового отдыха населе-

ния. Как прозвучало на заседании, в 2017 году количество происшествий на 

                                                           
3 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19615-plan-po-dokhodam-kraevogo-byudzheta-za-2017-god-

ispolnen-na-100.html  
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водных объектах края уменьшилось на 33%. Все трагические случаи гибели 

людей произошли в необорудованных для купания зонах. Основными причи-

нами стало купание в запрещённых местах, нарушение правил поведения на 

воде, купание в состоянии алкогольного опьянения, слабый контроль за детьми 

со стороны взрослых. 

Также на заседании подвели итоги предоставления на Ставрополье госу-

дарственных и муниципальных услуг в 2017 году. За это время в крае было ока-

зано 6,3 миллиона услуг. В многофункциональные центры региона обратились 

2,6 миллиона человек. 

 

Формирование регионального бюджета с учётом потребностей горо-

дов и районов Кавказских Минеральных Вод обсуждалось на совещании 

комитета Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике4. 

Выездное мероприятие с широким составом участников под председа-

тельством Юрия Белого состоялось в городе Железноводске. В его работе 

приняли участие заместитель председателя Думы Виктор Гончаров, депута-

ты Юрий Ходжаев, Валентин Аргашоков, Алексей Назаренко, Виктор 

Отамас, Алексей Раздобудько, Николай Мурашко, Игорь Николаев, пред-

ставители краевого правительства, органов местного самоуправления, Управ-

ления Федеральной налоговой службы России по краю, Совета молодых депу-

татов, общественности, руководители учреждений санаторно-курортного ком-

плекса. 

Открывая совещания, председатель комитета Юрий Белый подчеркнул, 

что практика выездных мероприятий в краевом парламенте – одна из самых 

эффективных, которая позволяет на месте обозначить самые важные направле-

ния для будущей работы и услышать предложения всех заинтересованных спе-

циалистов и экспертов. 

Учитывая то, какое огромное внимание в последние годы уделяется раз-

витию курортов со стороны федерального центра, назрела необходимость 

определить, на что в ближайшее время следует направить основные усилия ад-

министрациям городов и районов региона Кавказских Минеральных Вод, что-

бы улучшить финансовое благополучие своих муниципалитетов. 

Депутат Думы Ставрополья, член депутатской группы «Кавказские Ми-

неральные Воды» Николай Мурашко предложил рассмотреть вопрос о пере-

смотре нормативов отчислений от федеральных налогов, поступающих в бюд-

жеты муниципальных образований, чтобы обеспечить развитие муниципалите-

тов. Парламентарии согласились, что данный вопрос актуален, но требует тща-

тельной проработки. 

По итогам одобрены рекомендации. Выработаны предложения парламен-

тариев, которые касаются выделения субсидий местным бюджетам на реализа-

цию проектов развития территорий муниципальных образований, а также акти-

визации и повышении эффективности работы органов местного самоуправле-
                                                           
4 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19592-za-byudzhetnuyu-effektivnost.html  
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ния в сфере привлечения инвестиций, использования экономического потенци-

ала и дополнительных мер по увеличению доходной части местных бюджетов. 

 

В комитете Думы Ставропольского края по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправлению под председатель-

ством Светланы Тереховой прошло очередное заседание5. 

В его работе приняли участие депутаты Дмитрий Судавцов, Виктор 

Гончаров, Ростислав Можейко, Виктор Надеин, Игорь Лавров, Иван Яки-

менко. 

Основные вопросы повестки касались трёх проектов краевых законов. 

Парламентарии рассмотрели законопроект, направленный на приведение 

краевого законодательства в соответствие с федеральным, а также на совер-

шенствование законодательной базы Ставрополья в сфере противодействия 

коррупции.  

Членами комитета одобрен и рекомендован к рассмотрению на заседании 

Думы края законопроект, предусматривающий наделение Общественной пала-

ты Ставропольского края полномочиями по формированию советов по прове-

дению независимой оценки качества условий оказания услуг в сфере культуры, 

охраны здоровья, образования, социального обслуживания, а также услуг, ока-

зываемых федеральными учреждениями медико-социальной экспертизы. 

Единогласно поддержан депутатами и рекомендован к рассмотрению Ду-

мой края и принятию в двух чтениях внесённый губернатором Ставропольского 

края проект краевого закона «О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края «О Губернаторе Ставропольского края». 

 

Рассмотрению изменений в ряд краевых законов было посвящено сове-

щание в комитете Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению, которое прошло под председательством Валентины Му-

равьевой6. 

В обсуждении вопросов повестки дня принял участие депутат краевого 

парламента Николай Новопашин, руководители профильных министерств и 

ведомств, а также ряда контрольных органов. 

В начале совещания был рассмотрен законопроект, предполагающий вне-

сение изменений в краевой закон "О мерах социальной поддержки многодет-

ных семей". Его представил председатель Молодёжного парламента при Думе 

Ставропольского края Кирилл Мощенко (в сюжете телеканала "Ставропо-

лье.TV" от 18 апреля 2018г.)  

Изменения предлагают уточнить, что в число детей, учитываемых для 

признания семьи многодетной, включаются дети, обучающиеся в профессио-

нальных образовательных организациях и образовательных организациях выс-

шего образования по очной форме обучения, как на территории Ставропольско-
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го края, так и за его пределами. Идею разработки законопроекта предложила 

член Молодежного парламента Ирина Красных, сама живущая в многодетной 

семье. Можно также отметить, что она получила достойную оценку на конкурсе 

законотворческих и социально значимых проектов, который был объявлен Ду-

мой Ставропольского края в целях формирования состава Молодежного парла-

мента. 

На совещании был рассмотрен и законопроект, касающийся установления 

на 2019 год коэффициента, отражающего региональные особенности рынка 

труда, а также изменения бюджета Территориального фонда ОМС Ставрополь-

ского края в текущем году. 

 

Совещание по вопросу внесения изменений в постановление краевой 

Думы "О создании лесопаркового зелёного пояса города Ставрополя и его 

площади" в части расширения площади состоялось в комитете по аграр-

ным и земельным вопросам, природопользованию и экологии под предсе-

дательством Ивана Богачева7. 

В обсуждении темы приняли участие депутаты Виктор Надеин и Вла-

димир Шевченко, представители профильных министерств и ведомств, обще-

ственности. 

Понимая важность и особую значимость вопроса создания и лесопарко-

вых зелёных поясов на территории края, в том числе в регионе Кавминвод, кра-

евые законодатели обратились к своим федеральным коллегам за разъяснения-

ми о правомерности включения в состав территорий, предложенных в проекте 

обсуждаемого постановления. Как подчеркнул Иван Богачёв, работа над до-

кументом будет продолжена после получения разъяснений из Госдумы РФ. При 

этом он попросил участников совещания направить в адрес комитета предло-

жения по совершенствованию действующего Федерального закона "Об охране 

окружающей среды" в части создания и функционирования зеленых поясов. 

Специально созданная рабочая группа будет заниматься их рассмотрением для 

подготовки в качестве законодательной инициативы в Госдуму России. 

 

Заседание комитета по образованию, культуре, науке, молодёжной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре состо-

ялось в краевой Думе под председательством Игоря Лаврова8. 

Была рассмотрена информация о развитии спортивной инфраструктуры 

края в 2018 году и внесены изменения в ряд краевых законопроектов. 

В рассмотрении вопросов повестки дня приняли участие депутаты Алек-

сандр Кузьмин, Валентина Муравьева, Людмила Редько, Андрей Юндин, 

Аркадий Торосян, Ростислав Можейко, руководители профильных мини-

стерств и ведомств. 
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В ходе заседания была рассмотрена и информация об исполнении краево-

го закона о физической культуре в части развития спортивной инфраструктуры 

в 2018 году.  

Отмечалось, что в рамках федеральной целевой программы «Развитие 

физической культуры и спорта в Российской Федерации», планируется завер-

шить в текущем году строительство двух важнейших объектов на территории 

Ставропольского училища олимпийского резерва. Это – спорткомплекс с уни-

версальным игровым залом и трибунами на 420 мест, а также легкоатлетиче-

ский манеж с четырьмя 200-метровыми беговыми дорожками, сектором для 

прыжков и метаний. В рамках данной программы планируется также получение 

средств федерального бюджета на приобретение искусственного футбольного 

покрытия спортшколы в краевом центре. 

Кроме того, сейчас завершается строительство ледового дворца, который 

будет также передан в краевую собственность. В этой связи Андрей Юндин 

поднял вопрос о стоимости содержания данного объекта. Аркадий Торосян за-

острил внимание на нехватке на Кавминводах, в частности в Кисловодске, бас-

сейнов для детских плавательных секций. Парламентария заверили, что в ско-

ром времени ситуация коренным образом изменится. Доступным для занятий 

станет недавно запущенный бассейн на «верхней» спортивной базе, а также 

планируется строительство нового спортивного сооружения на месте суще-

ствовавшего ранее водного центра. 

Была рассмотрена и информация о строительстве плоскостных спортив-

ных сооружений в сельской местности в рамках реализации подпрограммы 

«Устойчивое развитие сельских территорий» госпрограммы СК «Развитие 

сельского хозяйства». Планируется построить 15 спортивных площадок, на эти 

цели в 2018 году выделено более 42 миллионов рублей. В этой связи Игорь 

Лавров призвал представителя краевого министерства сельского хозяйства, ко-

торое отвечает за реализацию программы, активнее работать с министерством 

спорта Ставрополья в вопросах рассмотрения заявок от муниципальных обра-

зований. 

В ходе заседания обсуждались и другие вопросы развития курируемых 

комитетом отраслей. 

 

В Думе Ставропольского края под председательством Ивана Богачёва 

состоялось заседание комитета по аграрным и земельным вопросам, при-

родопользованию и экологии9. 
В нём приняли участие заместитель председателя краевого парламента 

Виктор Гончаров, депутаты Виктор Надеин, Пётр Марченко, Юрий Гон-

тарь, Александр Пелюх, Владимир Шевченко, Владимир Трухачёв, Иван 

Киц, Анатолий Жданов, Дмитрий Шуваев, Виктор Лозовой и Юрий Бе-

лый, представители регионального правительства и федеральных структур. 

В рамках подготовки «правительственного часа», который пройдет на 

очередном заседании краевого парламента, депутаты продолжили работу над 
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проектом постановления Думы «Об информации «О мерах по подготовке и 

обеспечению безопасного прохождения паводкового периода 2018 года на тер-

ритории Ставропольского края».  

На заседании была представлена информация о применении нового по-

рядка распределения разрешений на добычу охотничьих ресурсов в общедо-

ступных охотничьих угодьях. 

Во время обсуждения вопроса парламентарии Юрий Белый, Иван Киц и 

Юрий Гонтарь подчеркнули важность работы по воспроизводству охотничьих 

ресурсов в общедоступных угодьях, а также государственных природных за-

казниках. 

Также члены комитета обсудили на заседании состояние плодородия зе-

мель сельскохозяйственного значения, государственное регулирование и госу-

дарственную поддержку деятельности по повышению плодородия земель сель-

хозназначения.  

 

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, энерге-

тике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству провёл выезд-

ные совещания в Предгорном муниципальном районе (пишет газета         

"Приманычские степи" № 26 от 13 апреля 2018г.) 

Парламентарии осмотрели проблемные участки проходящих здесь авто-

трасс. Один из них - дорога к посёлку Чкалова. Более половины из восьми ки-

лометров пути находятся в неудовлетворительном состоянии. Для ремонта 

необходимо 44 миллиона рублей. И это, как отмечалось в ходе мероприятия, 

далеко не последний подобный объект в районе, который сегодня входит в чис-

ло худших в крае по состоянию автодорог. Побывали депутаты и на закрытом 

мосту в посёлке Юца. Населённый пункт сегодня разделён на две части, жите-

лям приходится преодолевать несколько километров в объезд. В настоящий 

момент идёт подготовка проектно-сметной документации, необходимой для 

начала реконструкции объекта. Как отметил председатель комитета Игорь              

Андрющенко, сегодня муниципальные образования активно участвуют в гос-

программе по развитию транспортной системы. На эти цели в дорожном фонде 

края предусмотрено более 1 миллиарда 600 миллионов рублей. Но и этой, каза-

лось бы, солидной суммы, к сожалению, не хватит на удовлетворение всех по-

ступивших заявок. Как прозвучало, злободневные вопросы, которые обсудили 

парламентарии на выездном совещании, останутся на депутатском контроле. 

 

15 апреля, в канун Международного дня культуры, на Ставрополье, а 

также во всех российских регионах прошла Всероссийская акция «Культур-

ный минимум»10.  

В нашем регионе за проведение "Культурного минимума" отвечают ко-

митет культуры и молодежной политики администрации города Ставрополя, 

Молодежный парламент при Думе Ставропольского края, а также активная 

творческая молодежь. Проект направлен на развитие и распространение тради-
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ции среди молодежи посещать музеи, театры, выставки в выходные дни вместе 

со своими семьями.  

 

В Челябинской области состоялось выездное заседание Палаты мо-

лодых законодателей при Совете Федерации России. Ставропольский край 

на мероприятии представил депутат краевой Думы, председатель Совета 

молодых депутатов региона Аркадий Торосян11. 

В ходе заседания состоялись встречи и обмен опытом молодых депутатов 

субъектов Российской Федерации, муниципальных образований Челябинской 

области, руководства региона, глав министерств и ведомств. Одна из целей за-

седания – подготовка предложений в национальный проект «Десятилетие дет-

ства», учрежденный указом президента РФ. 

- Самый главный итог выездного заседания Палаты молодых законодате-

лей: запущена процедура общественного обсуждения проекта плана мероприя-

тий к «Десятилетию детства», – отметил Аркадий Торосян. 

Также в рамках мероприятия молодые законодатели посетили крупные 

промышленные предприятия Челябинской области. 

 

В Думе Ставропольского края прошел «Урок мужества» в Совете 

старейшин при председателе краевого парламента, посвященный 73-й го-

довщине Победы в Великой Отечественной войне12. 

Урок для учащихся образовательных организаций Ставропольского края 

провели ветераны войны, участники боевых действий. Провел встречу предсе-

датель Совета старейшин Алексей Гоноченко. 

Собравшихся на «Уроке мужества» приветствовали депутаты краевого 

парламента. Юрий Гонтарь отметил необходимость подобных мероприятий 

для молодого поколения ставропольцев, подчеркнув, насколько важно для мо-

лодежи слышать рассказы о тех страшных событиях из первых уст. Также пар-

ламентарий объявил, что в комитете Думы по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям завершена работа над 

проектом закона об учреждении краевых почетных званий для территорий 

Ставропольского края. Это позволит увековечить память о погибших при защи-

те Отечества и о событиях, сыгравших важную роль в истории страны. 

Валентина Муравьева отметила огромный интерес современной моло-

дежи к истории страны и края, и в частности, к истории Великой Отечествен-

ной войны. Депутат выразила поддержку ветеранам, которые ведут воспита-

тельную и военно-патриотическую работу со школьниками и студентами. 

Участники войны рассказали о своей службе, военных временах и жизни 

в тылу в годы Великой Отечественной войны. На «Уроке» подняли и ряд про-

блемных вопросов. Прозвучало, что большим подспорьем для ветеранов явля-

ются школьные музеи военной тематики. Однако сегодня многие из них при-
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шли в упадок и нуждаются в поддержке со стороны власти. Отмечалась также 

парадоксальная ситуация: ставропольская молодежь интересуется историей, но 

зачастую имеет большие пробелы в знаниях. По мнению участников дискуссии, 

встречи с участниками Великой Отечественной войны и общение с ними помо-

жет исправить эту ситуацию. 

 

Замечательный светлый праздник состоялся в поселке Рыздвяном 

Ставропольского края по инициативе ООО «Газпром трансгаз Ставро-

поль». Более пяти сотен ребятишек посетили торжественную пасхальную 

службу в храме Рождества Христова, посмотрели праздничный концерт, полу-

чили подарки и, конечно, пообщались со сверстниками, приехавшими сюда из 

разных городов и сел региона. 

Традиция проводить подобные большие праздники для детей в                            

ООО «Газпром трансгаз Ставрополь» появилась 18 лет назад, еще в 2000 году, 

когда был освящен построенный при поддержке Общества храм в Рыздвяном.            

С тех пор как минимум дважды в год – на Рождество и Пасху – здесь собирают-

ся ребята из многодетных семей, воспитанники детских домов, школ-

интернатов, реабилитационных центров, воскресных школ православных хра-

мов, пишут газеты "Вечерний Ставрополь" № 68 от 14 апреля 2018г.,                    

"МК-Кавказ" № 17 от 18-25 апреля 2018г., "Ставропольские Ведомости" 

№ 15 от 18 апреля 2018г., "АиФ" № 16 от 18-24 апреля 2018г., "Наше вре-

мя" № 28 от 18 апреля 2018г. 
Алексей Завгороднев поздравил собравшихся со Светлым Христовым 

Воскресением и пожелал всем счастья, здоровья и благополучия. Конечно, ни 

один праздник, устраиваемый газовиками, не обходится без угощения и подар-

ков. Так и в этот раз, маленькие гости с удовольствием пробовали традицион-

ные для Пасхи блюда, а затем получали подарки из рук Алексея Завгороднева и 

митрополита Кирилла. 

 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в состоявшемся в Буденновске торжественном митинге, приуро-

ченном к 100-летию погранвойск и 75-летию формирования 123 погранич-

ного полка13, пишет газета "Вестник Прикумья" № 27 от 18 апреля 2018г. 

Спикер краевого парламента вручил председателю Совета ветеранов вои-

нов-пограничников Буденновского района Анатолию Крышко приветственный 

адрес Думы Ставропольского края и пожелал всем присутствующим крепкого 

здоровья и мира. 

На митинге, прозвучало, что для прикумцев это воинское подразделение 

имеет особое значение. В его ряды было призвано служить почти полторы ты-

сячи человек, из которых 180 – уроженцы Буденновского района. А присут-

ствовавший на митинге ветеран Иван Яковлевич Обрященко 75 лет назад уста-

новил на границе с Румынией первый пограничный столб. Эта фотография вне-

сена в учебники истории. 
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Участники митинга возложили венки к мемориалу павшим в годы Вели-

кой Отечественной войны, а затем в сопровождении военного духового оркест-

ра прошли в сквер, где установлен памятник воинам-пограничникам и мемори-

альная доска с именами прикумцев, служивших в 123 пограничном полку. К 

подножию обелисков были также возложены цветы. Завершились торжествен-

ные мероприятия концертом ансамбля «Пограничники Кавказа». 

 

100-летие со дня образования местных органов военного управления 

отметили сотрудники военкомата города Ставрополя14 (телеканал "26-

РЕГИОН" сюжет от 13 апреля 2018г.)  

В торжественной церемонии, посвященной вековому юбилею, принял 

участие первый заместитель председателя Думы Ставропольского края                     

Дмитрий Судавцов. Приветствуя собравшихся, он отметил важность работы, 

проводимой сотрудниками городского военного комиссариата. 

Работников военкомата Ставрополя первый заместитель председателя 

Думы поблагодарил за добросовестный труд, верность долгу и честное служе-

ние стране. 

 

О прошедшей в Михайловске ХХ специализированной агропромыш-

ленной выставке «Агроуниверсал-2018»15, информируют газеты "Авангард" 

№ 27 от 14 апреля 2018г., "Вперед" № 28 от 13 апреля 2018г., "Ставрополь-

ские Губернские Ведомости" № 15 от 18 апреля 2018г., "Заря" № 28 от 17 

апреля 2018г., "Наша Жизнь" № 26 от 17 апреля 2018г., "Приманычские 

степи" № 27 от 18 апреля 2018г. 

В торжественной церемонии открытия принял участие спикер Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, заместитель председателя краевого 

парламента Виктор Гончаров, а также депутаты Юрий Белый, Иван Бога-

чев, Юрий Гонтарь, Анатолий Жданов. 
В рамках мероприятия чествовали лучших работников АПК Ставрополь-

ского края, пишет газета "Благодарненские Вести" № 28 от 18 апреля 2018г. 

 

В Ставрополе состоялось торжественное собрание, посвященное столе-

тию со дня образования местных органов военного управления16 (телека-

нал "26-РЕГИОН" сюжет от 13 апреля 2018г.) 

Участие в мероприятии принял председатель комитета Думы Ставро-

польского края по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и об-

щественным объединениям Юрий Гонтарь, который вручил Почетные грамо-

ты Думы Ставропольского края лучшим работникам краевого военкомата. 

 

                                                           
14 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19603-vekovoj-yubilej-voennykh-komissariatov.html  
15 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19579-vystavka-argouniversal-2018-otkrylas-na-stavropole.html  
16 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19591-100-let-voennomu-komissariatu-stavropolskogo-

kraya.html  
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Благодарственные письма депутата Думы СК Анатолия Жданова 

были вручены сотрудникам военного комиссариата Новоалександровского рай-

она, пишет газета "Знамя Труда" № 25 от 13 апреля 2018г. 

 

В Железноводске, в посёлке Капельница, состоялось торжественное 

открытие тренировочной площадки, построенной к Чемпионату мира по 

футболу 2018 года. В церемонии принял участиепредседатель Думы СК                    

Г.В. Ягубов, пишут газеты "Голос времени" № 28 от 14 апреля 2018г., 

"Приманычские степи" № 27 от 18 апреля 2018г. 

Депутаты Думы Ставропольского края, во главе со спикером парла-

мента Геннадием Ягубовым, приняли участие в VII заседании отделения 

Совета контрольно-счётных органов при Счётной палате РФ в СКФО,                 

которое состоялось в городе-курорте Кисловодске, информирует газета 

"Вперед" №28 от 13 апреля 2018г. 

В числе представителей депутатского корпуса края на мероприятии при-

сутствовали Валентин Аргашоков, Игорь Лавров, Юрий Ходжаев, Алексей 

Раздобудько, Аркадий Торосян, Игорь Николаев, Николай Мурашко, 

Александр Шарабок, Дионис Айтов. 

 

В Ставрополе отметили столетие со дня образования комиссии по де-

лам несовершеннолетних и защите их прав в России17. 

Торжественное мероприятие состоялось в историческом парке «Россия – 

Моя история». Участие в нем принял первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов. Дмитрий Судавцов вручил почёт-

ную грамоту и благодарственные письма Думы Ставропольского края. 

 

В минувшую среду Грачевский район посетили первый заместитель пред-

седателя Правительства СК Н.Великдань и депутат Думы СК И.Богачев. Ра-

бочая поездка началась с осмотра посевов озимой пшеницына полях агрофир-

мы "Золотая Нива", пишет газета "Вперед" № 28 от 13 апреля 2018г. 

 

Председатель комитета по социальной политике и здравоохранению Ва-

лентина Муравьева провела встречу с активом бывших комсомольских 

работников по подготовке и проведению мероприятий, посвящённых 100-

летию со дня образования Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза 

Молодёжи (ВЛКСМ)18. 

 

12 апреля состоялось заседание депутатов Совета округа (пишет газета 

"Петровские Вести" № 27 от 14 апреля 2018г.) Были заслушаны отчёты о де-

ятельности администрации округа, контрольно-счётной палаты и отдела МВД 

России по Петровскому городскому округу за 2017 год. 

                                                           
17 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19611-100-let-na-strazhe-detstva.html  
18 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/19600-vstrecha-aktiva-byvshikh-komsomolskikh-

rabotnikov.html  
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Затем А.А. Захарченко, Н.А. Клочкова и О.Н. Скляров ответили на вопро-

сы депутатов. В частности, главу спросили о ситуации с «Эко-Сити». Он дал 

достаточно развёрнутый ответ, подчеркнув тем самым, что держит руку на 

пульсе. Особенно было отмечено то, что на сегодняшний день на полигоне 

складируется мусор нашего округа и нескольких населённых пунктов Туркмен-

ского района. Да, в планах у регоператора - строительство мусороперерабаты-

вающего комплекса, но следить за происходящим намерены строго. 

Главный полицейский округа по просьбе депутатов более подробно оста-

новился на дорожной ситуации, подчеркнув, что с начала года в ДТП погибли 

10 человек. Говорили о необходимости профилактической работы. 

В заключение заседания выступил В. И. Трухачев. Депутат Думы СК до-

статочно высоко оценил работу команды округа, отметив, что именно петров-

чане активнее всех работают по программе местных инициатив, в этом году все 

десять представленных проектов были одобрены и получили финансовое под-

крепление из краевого бюджета. В общей сложности это свыше 35 миллионов 

рублей. Также Владимир Иванович подчеркнул, что очень грамотно готовятся 

документы по получению средств из регионального дорожного фонда. 

В. И. Трухачев остановился и на других положительных моментах, 

назвав наш округ одним из перспективных на Ставрополье. В то же время он 

акцентировал внимание и на том, что нужен рост заработной платы (на сего-

дняшний день средняя у нас - в пределах 23 тысяч рублей) и рождаемости. 

 

Ход подготовки к празднованию 73-й годовщины Победы в Великой 

Отечественной войне обсудили в краевом правительстве19 (в сюжете теле-

канала "Своё ТВ" от 19 апреля 2018г.) 
Участие в совещании принял председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, депутаты Петр Марченко, Валентина Муравьева, Алек-

сей Назаренко, Валерий Назаренко, Игорь Николаев, Дмитрий Шуваев, а 

также главы городов и районов края. 

Всего на Ставрополье пройдет более 1400 мероприятий, посвященных 

празднованию Дня Победы. Уже в разных городах и районах края стартовали 

такие акции, как «Часы обратного отсчета», «Успей сказать спасибо», «Поезда 

Победы», также в школах региона проходят «Уроки мужества». 

В ходе акции «Аллея Победы» в муниципальных образованиях края про-

ходит высадка каштанов. В рамках проекта «Утро Победы» организованны 

концерты во дворах, всего запланировано 367 таких мероприятий. 

На Ставрополье дан старт автопробегу «Эх, путь-дорожка фронтовая» и 

акции «Знамя Победы», в ходе которых запланировано около 90 остановок в 

сельских населенных пунктах края. 

Ведется подготовка к акции «Знамя Победы на вершине Бештау». Она 

пройдет на Ставрополье в седьмой раз. Восхождение состоится 5 мая, в этом 
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году участие в нем примет семь тысяч человек. Координатор проекта – депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Николаев. 

Все районы и города готовятся к акции «Бессмертный полк». Координа-

тор акции – депутат Думы Ставропольского края Валерий Назаренко. Он отме-

тил, что во всех населенных пунктах определены места изготовления штенде-

ров и фотографий. 

Особое внимание будет уделено вопросам безопасности, к охране обще-

ственного порядка будут привлечены казачьи дружины. 

 

Ставропольцы проводили участников автопробега, развернув                      

20-метровую копию Знамени Победы (в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 

16 апреля 2018г., а также информируют газеты "Ставропольская правда" № 

41 от 17 апреля 2018г., "Комсомольская правда. Новости СКФО"                       

№ 14(30) от 19 апреля 2018г., "Вечерний Ставрополь" № 70-71 от 19 апреля 

2018г., "Сельская Новь" № 26 от 18 апреля 2018г. 
В ближайшие три недели до 9 Мая участникам автопробега предстоит 

объехать более 100 городов и поселков Ставропольского края.16 апреля у ме-

мориала «Вечный огонь» города Ставрополя был дан старт акции «Эх, путь-

дорожка, фронтовая…». Посвящён автопробег  73-й годовщине Победы в Ве-

ликой Отечественной войне. По традиции ветераны, представители краевых и 

городских властей, школьники и студенты развернули огромную копию Знаме-

ни Победы. 

В мероприятии принял участие и депутат Думы СК В.И. Лозовой 

Завершится автопробег 8 мая в краевой столице на территории Ставро-

польского кадетского президентского училища. 

 

Участники автопробега «Эх, путь–дорожка фронтовая» побывали в Кочу-

беевском районе  (в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 19 апреля 2018г.) 

Автопробег проходил мимо «Огней Вечной славы» в шести населенных 

пунктах. У каждого из них прошли митинги, которые посвятили памяти погиб-

ших в годы ВОВ. Участники автопробега уже посетили станицу Георгиевская, 

хутор Вревский, хутор Усть-Невинский, станицу Новая деревня и село Казь-

минское. В рамках автопробега прошла и патриотическая акция «Знамя Побе-

ды». Её участники разворачивали в специальных местах копию Знамени Побе-

ды. 

 

В параде в честь 73-й годовщины Победы в Великой Отечественной 

войне примут участие и представители других силовых структур. В Ставрополе 

проходят тренировки (в сюжетах телеканала "Своё ТВ" от 19 апреля 2018г. 

и телеканала "Ставрополье.TV" от 19 апреля 2018г.). 

 

В Будённовске провели акцию-митинг «Размышления у Стены Памя-

ти» (в сюжете телеканала "Своё ТВ" от 19 апреля 2018г.) 



На центральной площади Будённовска обновили и торжественно открыли 

Стену Памяти. На Стене Памяти находится 344 фотографий будённовцев. Пан-

но каждый год обновляют и дополняют. 

 

В краевом центре стартовало Всероссийское первенство по автомо-

бильному многоборью (в сюжете телеканала "Ставрополье.TV" от 17 ап-

реля 2018г.) 

В программе - автопробег, приуроченный ко Дню Победы. Большинство 

из этих машин многие жители видели только на фотографиях. Автомобили 

принадлежат как музеям, так и местным умельцам. 

Первенство по автомобильному многоборью завершится 20 апреля. 

 

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов провел очередной 

личный прием граждан20 в приёмной президента Российской Федерации в 

Ставропольском крае. 

К спикеру обратилась поэтесса Марзия Бариева из Ставрополя. Поэтесса 

выпустила пять книг, к изданию готова очередная книга детских стихов. Её вы-

ход планировалось приурочить к празднованию 73-й годовщины победы в Ве-

ликой Отечественной войне, однако из-за отсутствия финансирования выпуск 

сборника оказался под вопросом.  

Спикер краевого парламента Геннадий Ягубов помог в решении пробле-

мы и оказал финансовое содействие в издании книги. 

 

Депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев провёл на сво-

ем избирательном округе приём жителей КМВ и ряд встреч с избирателя-

ми21. Александр Сысоев взял все обращения на контроль. 

Также прошла встреча с представителями двух депутатских фракций в 

Думе города Ессентуки, говорилось о развитии самоуправления и повышении 

активности горожан в вопросах формирования органов власти. С фракцией 

ЛДПР в Думе города Ессентуки депутат обсудил вопросы дальнейшего взаимо-

действия. Также в этот день состоялась встреча с представителями казачьих 

обществ Предгорного района, на которой были рассмотрены вопросы развития 

казачества и его участия в работе органов местного самоуправления. 

 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провёл личный 

прием граждан в Труновском районе (в сюжете телеканала "Ставропо-

лье.TV" от 18 апреля 2018г.). Жительнице Труновского района депутат                    

А.Н. Юндин совместно с депутатом Н.О. Новопашиным помог стройматериа-

лами для перекрытия крыши дома. 

 
 
 

 

 
Аналитический отдел 
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